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Niederschrift über die 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des 
Schulverbandes Ratzeburg am Mittwoch, 13.12.2023, 18:30 Uhr in der  

Gemeinschaftsschule, Heinrich-Scheele-Str. 1, 23909 Ratzeburg 

 
Anwesend  

     Mitglieder 

     1 Vorsitzender SVV Herr  Ratsherr Martin Bruns 

 
Bürgermeister/innen: 

    

2 Albsfelde 
Stellv. Bürger-
meister 

Herr Bernhard 

 
 
Penski  
für Frau BM 
Haschen Westphal 

3 Bäk Bürgermeister Herr Thomas Teut 

4 Einhaus Bürgermeisterin Frau Julia Stricker 

5 Fredeburg Bürgermeister Herr Lothar de Vries 

6 Gr. Disnack Bürgermeisterin Frau Jana Wulff-Thaysen 

7 Kittlitz Bürgermeisterin Frau Barbara Eggert 

8 Kulpin Bürgermeister Herr Heinz Dohrendorff 

9 Mechow Bürgermeister Herr Uwe Janssen 

10 Ratzeburg Bürgermeister Herr Eckard Graf 

 11 Ziethen Bürgermeister Herr Jan Henning  

 
 
Vertreter/innen (auch stellvertretend) aus der Stadtvertre-
tung 
 

   12 Bürgerl. Mitglied Frau Sonja Busekow FRW 

13 Ratsherr  Herr Frederic Götze FDP 

14 Ratsherr  Herr Andreas von Gropper FRW 

15 Ratsherr  Herr Michael Jäger CDU 

16 Ratsherrin  Frau Jane Kischel FRW 

17 
Ratsherr  Herr  Björn Knabe FRW,  

für Frau  
Bettina Bahrs 

18 Ratsherrin  Frau Svenja Kroll B90/Die Grünen 

19 Bürgerl. Mitglied Frau Erika  Maeder SPD 

20 Ratsherrin  Frau Esther Morawe FRW 
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21 Ratsherr  Herr Matthias Radeck-Götz SPD 

22 Bürgerl. Mitglied Herr Klaus-Peter  Roggon SPD 

23 Ratsherrin  Frau Corinna Ruth CDU 

24 Bürgerl. Mitglied Herr Enrico Schreiber FRW, für Frau 
Monika Schumacher 

25 Bürgerl. Mitglied Herr Markus  Schudde CDU, für Lars Rothfuß 

26 Ratsherr  Herr Dr. Carsten Stemich CDU 

27 Bürgerl. Mitglied Herr Ingo  Susemihl B90/Die Grünen, für Frau 
Ulrike Walther 

28 Ratsherr  Herr Robert Wlodarczyk B90/Die Grünen 

 
 
Schulen      

 

Schulleiter GLS 

 

Herr Marc Karbowski 

 

Konrektor 
 

Herr Darius Aghili 

 
Schulleiterin Pestaloz-
zischule  

Frau Annabelle Rosenthal 

 

Schulleiter GS 

 

Herr Dirk Schmidt 

Von der Verwal-
tung      

 

FBL 4,  Protokollfüh-
rung 

 

Frau Maren Colell 

 

FB 4, IT 

 

Herr Siegried  Lau 

 

FB 4, Schulen 

 

Herr Martin Gutzeit 

 FB 1, Personal  Frau Susanne Bruns 

 

FD 2 ‚Zentrale Steue-
rung/Finanzen  

Herr Axel Koop 

 
FD 2 Finanzen 

 
Herr Ramez Payenda   

 

FB 4, OGS Koordinati-
on 

 

Herr Sören Werner 

 

ALS 

 

Frau Susanne Raben-Johns  

 

Personalrat SV 

 

Frau  Friederike Koch 

      
Entschuldigt: 

    1 Albsfelde Bürgermeisterin Frau Susanne Haschen-Westphal 

2 Buchholz Bürgermeister Herr Wolfgang Pagel 

3 Giesensdorf Bürgermeisterin Frau Anja Pranke 

4 Gr. Sarau Bürgermeister Herr Hartmut Schwarz 

5 Harmsdorf Bürgermeister Herr Heinrich Mahnke 

6 Mustin Bürgermeister Herr Holger Schulz 

 7 Pogeez Bürgermeister Herr Jan-Peter Dohrendorf 

8 Schmilau Bürgermeister Herr Volker Greve 

9 FRW Ratsherrin  Frau Bettina Bahrs 
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10 FRW Burg. Mitglied Frau  Monika  Schumacher 

11 CDU Ratsherr  Herr Lars Rothfuß 

12 B90/Die Grünen Ratsherrin   Frau Ulrike Walther 

 

  

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Eröffnung der Sitzung durch den Schulverbandsvorsteher, Feststellung der ordnungsgemä-
ßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des Schulverbandsversammlung, Martin Bruns, eröffnet um 18:40 Uhr die 3. öffentli-
che Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass ordnungs- und fristgerecht eingeladen 
wurde  
 
Der Vorsitzende entschuldigt die Abwesenheit nachstehender Mitglieder der Schulverbandsversamm-
lung.  
 
Albsfelde Bürgermeisterin  Frau  Susanne Haschen-Westphal 

Buchholz Bürgermeister Herr Wolfgang Pagel 

Giesensdorf Bürgermeisterin Frau Anja Pranke 

Gr. Sarau Bürgermeister Herr Hartmut Schwarz 

Harmsdorf Bürgermeister Herr Heinrich Mahnke 

Mustin Bürgermeister Herr Holger Schulz 

Pogeez Bürgermeister Herr Jan-Peter Dohrendorf 

Römnitz Bürgermeister Herr Trutz Neubarth-Breckemeyer 

Schmilau Bürgermeister Herr Volker Greve 

FRW Ratsherrin  Frau Bettina Bahrs 

FRW Burg. Mitglied Frau  Monika  Schumacher 

CDU Ratsherr  Herr Lars Rothfuß 

B90/Die Grünen Ratsherrin   Frau Ulrike Walther 

 
Als stellvertretende Mitglieder sind erschienen: 

Albsfelde 
1. Stellv. Bür-

germeister 
Herr Bernhard Penski 

FRW Ratsherr  Herr Björn Knabe  für Bettina Bahrs 

FRW Bürgerl. Mit-
glied 

Herr Enrico Schreiber für Monika  
  Schumacher 

CDU Bürgerl. Mit-
glied 

Herr Markus  Schudde  für Lars Rothfuß 

B90/Die Grünen Bürgerl. Mit-
glied 

Herr Ingo  Susemihl  für Ulrike Walther 

 
Somit ist die Schulverbandsversammlung mit 28 stimmberechtigten Mitgliedern/stellv. Mitgliedern 
beschlussfähig. 
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Top  2 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von Tages-
ordnungspunkten 
 
Es gibt weder Anträge, Wortmeldungen , noch nichtöffentliche Tagesordnungspunkte. Die Tagesord-
nung wird daher wie folgt -einstimmig- festgesetzt: 
 
Öffentlicher Teil 
 

Punkt 1 Eröffnung der Sitzung durch den Schulverbandsvorsteher, 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit  

 

Punkt 2 Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die 
Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten  

 

Punkt 3 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sit-
zung vom 04.10.2023  

 

Punkt 4 Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulverbands-
verwaltung  

SV/BerVoSv/082/2023 

Punkt 5 Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und 
Einwohnern  

 

Punkt 6 Neufassung der Satzung des Schulverbandes Ratzeburg (Ver-
bandssatzung)  

SV/BeVoSv/182/2023 

Punkt 7 Öffentlich-rechtliche Verwaltungsvereinbarung zwischen der 
Stadt Ratzeburg und dem Schulverband Ratzeburg  

SV/BeVoSv/183/2023 

Punkt 8 Mobilitätszuschuss für die Mitarbeitenden des Schulverbandes  SV/BeVoSv/189/2023/1 
Punkt 9 Offene Ganztagsschule; hier:  I. Satzungsänderung  SV/BeVoSv/180/2023/1 
Punkt 10 Grundschule; hier: Akustikdecken für den Grundschulstandort 

Vorstadt  
SV/BeVoSv/184/2023 

Punkt 11 Gemeinschaftsschule   
Punkt 11.1 hier: Umbau Lehrerzimmer  SV/BeVoSv/187/2023 
Punkt 11.2 hier: Weiterbeschäftigung eines Respect-Coaches  SV/BeVoSv/190/2023/1 
Punkt 12 Riemannhalle   
Punkt 12.1 hier. Dachflächensanierung  SV/BeVoSv/188/2023 
Punkt 12.2 hier: Außerschulische Nutzung  SV/BeVoSv/192/2023 
Punkt 13 Haushalt 2024; hier: Stellenplan  SV/BeVoSv/191/2023 
Punkt 14 Haushaltssatzung und -plan des Schulverbandes Ratzeburg für 

das Haushaltsjahr 2024  
SV/BeVoSv/186/2023/1 

Punkt 15 Anträge   
Punkt 16 Anfragen und Mitteilungen   
Punkt 17 Schließung der Sitzung   

 

 
 
Top  3 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 04.10.2023 
 
Einwendungen zur Niederschrift vom 04.10.2023 liegen nicht vor. Es gibt keine Wortmeldungen.   
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Somit gilt die Niederschrift als genehmigt. 
 

 

 
 
 
Top  4 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulverbandsverwaltung 
Vorlage: SV/BerVoSv/082/2023 
 
Der Vorsitzende ergänzt zur Berichtsvorlage, dass in die Hausmeisterwohnung an der Grundschule St. 
Georgsberg eine neue Küche im Wert von 6.500,00 € eingebaut werden soll. Die Ausgaben würden  
durch Minderausgaben an anderer Stelle gedeckt. Weiterhin begrüßt Herr Bruns Frau Annabelle Ro-
senthal als neue Schulleiterin der Pestalozzischule und überreicht ihr ein Willkommenspräsent.  Frau 
Rosenthal stellt sich allen Anwesenden kurz vor. Sie freue sich auf ihre neue Aufgabe und werde an 
diese mit Idealismus, Optimismus und Enthusiasmus herangehen.  
 
Weiterhin übergibt der Schulverbandsvorsteher einen Blumenstrauß an Frau Stricker und dankt ihr 
für ihre Leistungen als Schulverbandsvorsteherin der vergangenen Wahlperiode und gratuliert zu 
ihrem Nachwuchs. Auch Herr Karbowski als neuer Schulleiter der Gemeinschaftsschule Lauenburgi-
sche Seen erhält ein Willkommenspräsent,  und Frau Drewnak – die zwischenzeitlich die Schulleitung 
der Pestalozzischule übernommen hatte- erhält als Dank  (in Abwesenheit) einen Blumenstrauß.  
 
Weiterhin stellt Herr Bruns den Antrag, Herrn Björn Strey, Vorstand der Handballabteilung des RSV 
als Sachverständigen für TOP 12.2 zu verpflichten. Er lässt darüber abstimmen.  
 
Ja: 28  Nein: 0  Enthalten: 0   Befangen: 0  
 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt.  
Die Schulverbandsversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 
 
 
 
Top  5 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern 
 
Herr Bruns eröffnet die Einwohnerfragestunde. Es gibt keine Wortmeldungen. 

 
 
 
 
Top  6 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Neufassung der Satzung des Schulverbandes Ratzeburg (Verbandssatzung) 
Vorlage: SV/BeVoSv/182/2023 
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Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen. Der Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag 
abstimmen.   

 
Beschluss: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt auf Empfehlung des Hauptausschusses 
 
die Neufassung der Satzung des Schulverbandes Ratzeburg (Verbandssatzung) gemäß Entwurf. 
  
 

 
Ja 28  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  7 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Öffentlich-rechtliche Verwaltungsvereinbarung zwischen der Stadt Ratzeburg und dem 
Schulverband Ratzeburg 
Vorlage: SV/BeVoSv/183/2023 
 
Da es keine Wortmeldungen zu diesem Top gibt, lässt der Schulverbandsvorsteher über den Be-
schlussvorschlag abstimmen.    

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt auf Empfehlung des Hauptausschusses, 
 
den Abschluss der Verwaltungsvereinbarung mit der Stadt Ratzeburg gemäß Entwurf. 
 
 

 
Ja 27 Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
Top  8 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Mobilitätszuschuss für die Mitarbeitenden des Schulverbandes 
Vorlage: SV/BeVoSv/189/2023/1 
 
Frau Koch, Vorsitzende des Personalrates des Schulverbandes, meldet sich zu Wort.  Sie appelliert an 
die Schulverbandsversammlung, im Sinne des Beschlussvorschlages der Verwaltung zu entscheiden. 
Beim Schulverband seien überwiegend geringverdienende Teilzeitkräfte eingestellt, denen dieser 
Zuschuss sehr helfen könnte. Im Hinblick auf die Fachkräftegewinnung sei es wichtig, dass der Schul-
verband an Attraktivität gewinne und nicht hinter anderen Arbeitgebern zurückstehe. Auch würde 
ein derartiger Zuschuss ggf. die Mitarbeitenden dazu animieren, zukünftig öffentliche Verkehrsmittel 
zu nutzen.  
 
Herr Bruns weist darauf hin, dass der HA dieses Thema ausführlich beraten und sich gegen den Mobi-
litätszuschuss für den Kauf einer ÖPNV-Fahrkarte entschieden habe. Das Amt Lauenburgische Seen 
habe im Übrigen in seiner Sitzung diesen Zuschuss für die eigenen Mitarbeitenden ebenfalls abge-
lehnt.  
 
Herr Wlodarczyk betont, dass im Hauptausschuss die Grünen für den Zuschuss gestimmt hätten, aus 
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eben denselben Gründen, die Frau Koch zuvor ausgeführt habe. Weiterhin befürchte er, dass es 
durch eine drastische Erhöhung der Gebühren zu einem Ausschluss von OGS Kindern kommen könne.  
 
Herr Radeck-Götz weist darauf hin, dass die Abstimmung im Hauptausschuss nicht ein-, sondern 
mehrstimmig erfolgt sei. Bei dieser desaströsen Bewerberlage müsse der Schulverband sich als at-
traktiver Arbeitgeber präsentieren.  
Herr Graf schließt sich den Argumenten von Herrn Radeck-Götz und der Personalrätin an.  
 
Herr von Gropper erläutert die Ablehnungsgründe der Mehrheit des Hauptausschusses, insbesonde-
re, weil es sich bei dem ÖPNV-Ticket ja bereits um eine subventionierte Maßnahme handele. 
 
Nach einer angeregten Diskussion lässt der Vorsitzende über den Beschlussvorschlag der Verwaltung 
abstimmen.  
 
     

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, den Beschäftigten des Schulverbandes Ratzeburg auf 
Antrag einen monatlichen Mobilitätszuschuss in Höhe von 30,00 € entweder für den Kauf einer 
ÖPNV-Fahrkarte (Deutschlandticket) oder für den Kauf eines Fahrrades gemäß der Dienstvereinba-
rung (Anlage) zu gewähren.  
 
 
 

 
Ja 19  Nein 8  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
Top  9 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Offene Ganztagsschule; hier:  I. Satzungsänderung 
Vorlage: SV/BeVoSv/180/2023/1 
 
Der Vorsitzende erläutert die Referenzvorlage zu diesem TOP. In der Beratung des Hauptausschusses 
sei durch nichtzutreffende Informationen der Verwaltung davon ausgegangen worden, dass ein El-
ternbeitrag von 1,65 € der max. zu erhebende und damit nicht förderungsschädliche Betrag sei.  
Frau Wulff-Thaysen erinnert an den Vorschlag, den Herr Bruns zunächst im Hauptausschuss gemacht 
habe, nämlich, 1,80 € für die Betreuungsstunde zu erheben.  
 
Frau Colell entschuldigt sich für die ergangene Fehlinformation der Verwaltung im Hauptausschuss. 
Hier seien die Richtlinien des Offenen Ganztags nicht richtig interpretiert worden. Die Schulverbands-
versammlung könne aufgrund der veränderten Basisdaten neu über die zukünftig zu erhebenden 
Elternbeiträge beraten und beschließen.  
 
Herr von Gropper weist darauf hin, dass, wenn die Betreuungsstunde tatsächlich den Schulverband 
2,40 € koste, die Elternbeiträge mit einer Höhe von 1,80 € immer noch zu   30% subventioniert seien 
und beantragt, die Kosten für eine Betreuungsstunde auf 1,80 € anzuheben. 
 
Es schließt sich eine Diskussion an.  
Sodann lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen: 
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Beschluss: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die 1. Änderung der Satzung gem.  Anlage „I.“ Ände-
rungssatzung OGS v. 13.12.2023 mit den in der Sitzung beschlossenen Änderungen, nämlich die 
Erhöhung des Betreuungsstundensatzes auf 1,80 €. 
Die Verwaltung wird gebeten, die Satzung anzupassen und zu veröffentlichen. 
 

 
Ja 17  Nein 8  Enthaltung 3  Befangen 0   
 
Top  10 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Grundschule; hier: Akustikdecken für den Grundschulstandort Vorstadt 
Vorlage: SV/BeVoSv/184/2023 
 
Es gibt keine Wortmeldungen. Der Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen.,   

 
Beschluss: 
  
Die Schulverbandsversammlung beschließt auf Empfehlung des Hauptausschusses, 
 
die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 125.000,00 € im Finanzplan 2024 bereitzustellen 
und die Verwaltung zur Umsetzung der Maßnahme zu ermächtigen. 
 

 
Ja 27  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
Top  11 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Gemeinschaftsschule 
 
Top  11.1 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Gemeinschaftsschule; hier: Umbau Lehrerzimmer 
Vorlage: SV/BeVoSv/187/2023 
 
Der Vorsitzende erläutert die Beschlussvorlage und beantragt auf Vorschlag von Herrn Pagel (Vorsit-
zender Bauausschuss/heute abwesend), die Haushaltsstelle mit einem Sperrvermerk zu versehen, der 
durch Beschluss des Bauausschusses aufgehoben werden kann.  
Sodann erfolgt die Abstimmung und es wird folgender geänderter Beschluss gefasst:   
   
Beschluss:  
Die Schulverbandsversammlung beschließt die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 
60.000,00 € im Finanzplan 2024 bereitzustellen und die Haushaltstelle mit einem Sperrvermerk zu 
versehen, der durch den Bauausschuss aufgehoben werden kann.   

 
 

 
Ja 27  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Top  11.2 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Gemeinschaftsschule; hier: Weiterbeschäftigung eines Respect-Coaches 
Vorlage: SV/BeVoSv/190/2023/1 
 
Der Vorsitzende erläutert die Beschlussvorlage. Da kein weiterer Erörterungsbedarf besteht, lässt er 
über den Beschlussvorschlag abstimmen. 

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt auf Empfehlung des Hauptausschusses, 
 
im Falle des Wegfalls einer Förderung durch den Bund ab dem 01.01.2024 einen Respect Coach an 
der Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen mit einer Wochenarbeitszeit von 19,5 Stunden, be-
fristet zunächst bis 31.12.2026, zu beschäftigen. Die Verwaltung wird beauftragt, bezüglich der 
Finanzierung eine entsprechende Vereinbarung mit dem Diakonischen Werk zu treffen. 
  
 

 
Ja 28  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  12 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Riemannhalle 
 
Top  12.1 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Riemannhalle; hier. Dachflächensanierung 
Vorlage: SV/BeVoSv/188/2023 
 
Es gibt keine Wortmeldungen. Der Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen.  

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt auf Empfehlung des Hauptausschusses 
 
die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 230.000,00 € im Finanzplan 2024 bereitzustellen 
und die Verwaltung zur Umsetzung der Maßnahme zu ermächtigen. 
 

 
Ja 28  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
Top 12.2 – 3. 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023  
Riemannhalle; hier: Außerschulische Nutzung 
Vorlage: SV/BeVoSv/192/2023 
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Herr Björn Strey berichtet von den Bemühungen der Handballsparte, sich an der Reinigung der Rie-
mannhalle hinsichtlich der Backe-Rückstände zu beteiligen. Hier sei es noch nicht zu einem optimalen 
Ergebnis gekommen. Herr Strey bittet um einen weiteren Erprobungszeitraum. Für die Handballspar-
te sei es außerordentlich wichtig, Premiumspiele mit Backe durchführen zu können, um den höher-
klassig spielenden Mannschaften den Spielort Ratzeburg erhalten zu können.  
Herr Gutzeit erläutert die Beweggründe (siehe Beschlussvorlage) für das ausgesprochene Backever-
bot und die nachhaltigen Problematiken bezüglich der Schädigung des Hallenbodens. 
Frau Colell weist darauf hin, dass bei Weitergebrauch von Backe ggf.   Mehrkosten für die Reinigung 
und Hallenbodenerneuerung (siehe Beschlussvorlage/ finanzielle Auswirkungen) in Höhe von 50.000 
€ jährlich zu erwarten seien.  
 
Herr Dohrendorff berichtet, dass die Diskussion über den Gebrauch von Haftmitteln in der Riemann-
halle nun schon seit 2017 geführt werde. Für die Zukunft müsse eine praktikable Lösung gefunden 
werden, eine Reinigung durchführen zu können, ohne den Hallenboden nachhaltig zu schädigen. An-
sonsten müssten die entsprechenden Konsequenzen gezogen werden.  
 
Es schließt sich eine weitere Diskussion an.  
 
Der Vorsitzende stellt nachstehenden Antrag: 
Der Einsatz von Haftmitteln bei Premium-Handballspielen wird   nach Rücksprache mit der Verwal-
tung bis zunächst zum 31.12.2024  gestattet.  
Die Handballsparte beteiligt sich maßgeblich bei der Reinigung. Die Verwaltung wird beauftragt, das 
Procedere nah zu begleiten und entsprechend zu dokumentieren.  
 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen: .     

 
Beschluss: 
Der Einsatz von Haftmitteln bei Premium-Handballspielen wird  nach Rücksprache mit der Verwaltung 
bis zunächst zum 31.12.2024 gestattet.  
Die Handballsparte beteiligt sich maßgeblich bei der Reinigung. Die Verwaltung wird beauftragt, das 
Procedere nah zu begleiten und entsprechend zu dokumentieren 
 
 

 
Ja 24  Nein 1  Enthaltung 3   
 
Top  13 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Haushalt 2024; hier: Stellenplan 
Vorlage: SV/BeVoSv/191/2023 
 
Herr Bruns ergänzt die Beschlussvorlage dahingehend, dass die Entgeltgruppe der lfd. Nr. 2  des Stel-
lenplanes von EG 9a auf EG 10 angehoben werden solle. Das bereits stattgefundene Ausschreibungs-
verfahren habe bisher keine Bewerbungen hervorgebracht.  
Sodann lässt Herr Bruns über den  Beschlussvorschlag abstimmen:  
 

Beschluss:  

Die Schulverbandsversammlung beschließt auf Empfehlung des Hauptausschusses den Stellenplan 
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2024 gemäß dem dieser Vorlage beigefügten Entwurf (Stand: 11/2023) sowie der in der Sitzung der 

Schulverbandsversammlung besprochenen Änderungen.  

 
 
Ja 27  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
Top  14 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Haushaltssatzung und -plan des Schulverbandes Ratzeburg  für das Haushaltsjahr 2024 
Vorlage: SV/BeVoSv/186/2023/1 
 
Herr Koop erläutert den Haushaltsentwurf 2024. Aufgrund der vorherigen Beschlussfassungen verän-
dern sich folgende Mittelveranschlagungen bei den Produktsachkonten im Ergebnisplan: 
 
2.4.3.000.432100 OGS-Elternbeiträge +60.000 € (Erhöhung der Benutzungsgebühren auf 1,80 
€/Betreuungsstunde) 
2.4.3.010.501200 Personalaufwendungen -8.000 € (Anpassung der Entgeltgruppe First-Level-Support 
gem. Stellenplan) 
 
Damit verringert sich die Schulverbandsumlage um insgesamt 52.000 €; die Umlagenberechnung ist 
entsprechend anzupassen. 
 
Darüber hinaus erläutert Herr Koop zwischenzeitliche Veränderungen in der Investitionsübersicht. 
Hierbei handelt es sich überwiegend um Anpassungen von Mittelansätzen im Bereich der laufenden 
Investitionsvorhaben (Fortsetzungsmaßnahmen) sowie Beschaffungsmaßnahmen (u.a. iPads), deren 
Lieferung und Rechnungslegung erst im Folgejahr erwartet werde. Aufgrund der fehlenden Regelung 
zur Übertragbarkeit von Haushaltsresten im Rahmen des Systemwechsels Kameralistik/Doppik seien 
diese Haushaltsmittel neu zu veranschlagen. Gegenüber dem bisherigen Planentwurf ergibt sich eine 
Reduzierung der Kreditaufnahme von bisher 2.121.300 € um 69.200 € auf nunmehr 2.052.100 €.  
 
Es gibt keinen Diskussionsbedarf. 
Der Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen.   

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt auf Empfehlung des Hauptausschusses, 
 
die Haushaltssatzung und den dazugehörigen Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2024 in der vorge-
legten – und sich aus der Beratung ergebenden – Fassung. 

 
Ja 28  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  15 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor.  
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Top  16 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Frau Colell kündigt folgende mögliche Sitzungstermine an:  BA und HA am 05.06.2024 und  
SVV am 19.06.2024. 
Es gibt keine weiteren Anfragen und Mitteilungen.  
 
 

 
 
 
Top  17 - 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.12.2023 
Schließung der Sitzung 
 
Herr Bruns bedankt sich bei allen Anwesenden, wünscht allen eine schöne Weihnachtszeit und 
schließt die Sitzung um 20:35 Uhr.   

 
 
 

 
 
 
 
 
 
gez.  gez.  
Vorsitzender Protokollführung 
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